

令和6年度 第1学期 保護者からの質問・要望等とそれに対する【回答】

| 分類 | 質問・要望等 (基本的には、保護者の方からの原文を載せておりますが、紙面のスペースの関係で多少省略させていただきます。) |
|---|---|
| 学習面 | <p>・定期考査前、スタディサプリで勉強していたが、ワークなどの問題集での勉強もさせたいと感じた。子ども本人もタブレットのみの勉強では不安な様子で、何を勉強すればいいのか分からない状態だった。高校入試はタブレットではなく、机上で問題を解くので、ぜひワークの導入を検討していただきたいです。</p> <p>・スタサブは答えを選ぶ形なのでわからないところは適当に選び終わらせてしまうこともあるかと思う。自分で書くことで覚えることも多い。ITCの流れとは逆ですが…</p> <p>・スタサブについては学校で終わる量らしく自宅ではしている様子がない。本当に身になっているのか心配。</p> <p>・スタサブの方が安いのでそれもメリットだと説明があったが、年会費とワーク5冊の料金はほとんど変わらないので、内容的にはワークのほうが良い</p> <p>・塾に通っていないので、学校の教材でテスト対策等をさせたい。スタサブでは「書いて解く」ができない。補うためには家庭で教材を購入しなければならぬので、スタサブのメリットが見つけられない。</p> <p>・スタサブだけでなく、ワークを復活させてほしい。</p> <p>・eライブラリーがあるのに、スタサブを採用した理由が知りたい。</p> <p>【同様意見、他4件】</p> |
| | <p>【回答】</p> <p>スタディサプリは、昨年度から教員間でメリットやデメリット等について検討し、今年度の導入に至りました。</p> <p>主なメリットは次のとおりです。①AIが生徒の学習履歴や習熟度を分析し、次に学ぶべき最適なコンテンツをお薦め講義として表示するので、生徒は自分のペースで学習できる。それにより、不登校生徒への学習支援や長期休業時の宿題、受験対策等で有効活用できる。②基礎(スタディサプリ)には小学校の内容も入っているから応用まで、様々なレベルの授業動画(eライブラリーには動画はありません)が用意されているので、生徒自ら苦手な領域等の復習ができる。③教師がPC上で生徒の学習状況を把握できるので、授業中でも生徒の実態に即した課題をすぐに取り組みさせることができる。</p> <p>デメリットとしては回答が選択式なので、生徒が深く考えなかつたり書かずに解答を出したりすることが考えられます。</p> <p>そこで、メリットとデメリットを比較し、従来のワークより教育効果があると判断し導入した次第です。実際、生徒アンケート「スタディサプリは役に立っている。」では、85%以上の生徒から肯定的な回答を得ました。しかし、まだまだ教員がその機能を十分に使いこなしていないことも事実です。よって、今年度定期的にスタディサプリの効果的な使い方について研修を行い、教員の活用スキルの上昇を図っています。まだまだ十分ではありませんが、今後も今まで以上にスタディサプリを有効に活用できるよう、教員一同で協働して考えていきます。本校では「学びの自走」を目標に掲げ、教えられる学習から、自ら学ぶ学習へ転換しようとして努力しているところです。生徒が主体的に取り組む入り口として、御家庭でもスタディサプリを薦めていただきますようお願いいたします。</p> <p>また、ワーク等について御質問等があれば、いつでも担任等に御相談ください。できる範囲でお答えさせていただきます。</p> |
| | <p>・定期テストの回数が減った理由を4月の懇談会で話してほしい。先生たちが楽になるからでしょ、という声を聞き残念だった。</p> <p>【回答】</p> <p>・懇談会や別な方法等でお知らせしなかったことは大変申し訳ございませんでした。改めて、定期テストの回数を減らした理由をお伝えいたします。大きな理由は、評価方法が従来の定期テスト中心の評価から、日常の授業中心の評価になったからです。それにより、各単元のプリントやノート、態度等が重要となり、評価基準に照らし合わせながら評価・評定を出してまいります。また、「教員の働き方改革」を進める上で学校行事を見直した結果、定期テストを減らしたところですが、保護者の皆様方には、定期テストを減らしたことで不安を抱く方がいらっしゃると思いますが、テストの前に集中して暗記するだけの勉強ではなく、日々の授業を大切に、生徒の変容・努力等を今まで以上に見取ることを教員一同で徹底しておりますので、安心していただきたいと考えております。</p> |
| 生徒指導面 | <p>・女子の髪型について後毛をピンでとめるのは分かるが、アメピンでなきゃいけない事、また、体育時にそれを危険だからと外さないといけないならばピンは何でも良いと思う。</p> <p>・靴下のワンポイントの色まで指定されているが何色でも良いのでは？</p> <p>・移動バックはすぐに壊れてしまった。大きさも小さいようなので改善してほしい</p> <p>・支給されているタブレットの制限設定が難しいと思うのですが、簡単なゲームやYouTube動画を見られないようにはできないのか？</p> <p>・夏服について、コロナ禍や暑さのため着用期間が短く、購入したが出番は少なくもったいない。半袖のブラウスはほとんど着ないまま3年間が過ぎた。今になってから思うと入学説明会の時に、夏服の着用期間や体操服との併用期間を聞いていたらと思います。</p> <p>・夏服、半袖ブラウスの代用としてスカートに体操服の上着用など、半袖ブラウス買わなくてもよい方法があったなら思ったりもした。</p> |
| | <p>【回答】</p> <p>・女子のピンは、安全面を考慮し体育時は外させています。また、華美・派手にならず、学習に集中できるようにするため黒または紺色のピンにしてあります。</p> <p>・靴下の色は4色(白・黒・紺・グレー)と指定しておりますが、ワンポイント自体についての色の指定はしていません。学校HPの「生徒心得細則」を参考にいただければと思います。</p> <p>・移動バックに関しては、業者にリクエストしたいと思いますが、サイズを変えたり頑丈にしたりすることで値段が上がる可能性があります。業者との調整や家にある他のバックの使用も検討していきたいと思っております。</p> <p>・タブレットの制限は日立市で共通です。本校独自で強化は難しいのですが、市教委に依頼することはできるので、今後話題にあげていきたいと思っております。また、学校でも生徒に正しい使い方等を指導してまいります。御家庭でも一声掛けていただくと助かります。</p> <p>・夏服の着用回数に関しては、私たちも申し訳ない思いがあります。今夏もそうでしたが、「暑さ」に関してなかなか予想が立てられない状況にあります。無理して夏服を着用させるより、熱中症対策として体操服の半袖、ハーフパンツの着用も認めているところです。ただ、吹奏楽部や修学旅行等、行事等では夏服を着用しますので御理解いただければと思います。</p> |
| | <p>・個性を尊重して必要な支援(自由な通級)やクールダウンができるような部屋の完備があると限界がくる前に介入できたり、無理なく学校生活ができるかもしれません。</p> <p>・何かしら問題が生じたことや、その対策等、学校からの連絡がなかったり遅かったりするのには困る。なんとなくの噂で、問題事を知るしかないの、全く知らない人も問題は感じる。</p> <p>・不登校の生徒に対して、年度末に校長先生とカウンセラーと丁寧な聞き取りや提案をする面談をしてはいいか？。違う先生のクラスにしたり特定の生徒と離したり、一緒なら頑張れる生徒を見つけたり…成果は得られなくてもその生徒に何かが残るかも知れない。学校に行きたくても自分だけの勇気でいけない生徒にもう少し寄り添う姿勢を期待する。</p> <p>・不登校の生徒に対して先生達は来ただけで褒めている。「私だって行きたくなくても頑張ってるの、いつもちょっとのことで怒られるなら、不登校になった方がラッキーじゃん。」と申しております。もう少し毎日来ている生徒達のことを見るべきではないですか？子供達はよくみています、大人の心を。先生に言うかというとうせ変わらないかと言われないでと聞かされたのでいい機会だったので言わせていただきました。</p> <p>・学校はもっと保護者と話す機会を設け密度をあげ連携をとったほうがいい。校長、教頭は学年の先生たちや保護者にも情報を共有してほしい。相談出来る先生がいない、相談しても校長止まり教頭止まりで、学年の先生に話がおいてない。話しても聞いてない内容を知らないのでは気軽に相談できない。個別回答はいりません</p> |
| <p>【回答】</p> <p>・特別支援学級へは基本的には在籍していない生徒が自由に通級することは認められていません。ただ、本人や保護者の方から要望があり、学校側でも必要性があると判断した場合には個別に対応しております。</p> <p>・基本的には、何か起きた場合双方の保護者に連絡を入れております。ただ、状況が把握できず、連絡が遅くなってしまう場合はありますので、ご了承いただければと思います。</p> <p>・新年度に向けて、年度末に全員を対象として担任が面談を行っております。その際、希望や必要があれば校長やスクールカウンセラー等とも面談ができますので、おっしゃっていただければと思います。</p> <p>・ご助言ありがとうございます。学校全体で、全生徒のがんばり等を見て支援しているつもりですが、まだまだ不十分なところがあると思います。お気付きの点がございましたら、いつでも御連絡いただければと思います。日々教職員も生徒の健やかな成長を願っております。そのために、保護者の方との連絡・連携の強化は不可欠と考えております。できる範囲で教職員間でも情報の共有をしながら、さらなる支援を実施していきます。</p> | |

| | |
|------|---|
| 生活面 | <ul style="list-style-type: none"> ・ジャージ代が高い。 ・壁が無い作りなので、他のクラスの友達の前にも行き易いのが良いです。 <p>【回答】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・コロナの影響を受け、数年前からジャージ代も含め教材等が値上がっております。今後、教材等も含め購入する物を精査し、保護者の方の負担を減らせればと考えております。 |
| 部活動面 | <ul style="list-style-type: none"> ・熱中症アラートが出ているときの外での活動が心配である。 ・部活の物、届くの遅すぎる(5/10締切の物、受け取ったの夏休み前)。 <p>【回答】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・熱中症に関しては、活動場所ごとにWBGTを計測し、活動の実施や内容を判断しております。今後も暑い日が続くことが予想されますので、細心の注意を払っていきます。また、熱中症対策については、冷房がある部屋を休憩場所にしたり、練習開始時間を早めたり対策を取りながら行っています。 ・部活の物が遅くなってしまい、大変御心配をおかけし、誠に申し訳ございませんでした。今後、遅くなる場合には保護者の方に連絡を入れるなど、対応を徹底していきたくと思います。 <ul style="list-style-type: none"> ・子供の成長の機会を奪わないで欲しい。例えば、部活の遠征先に、子供達で移動が出来ない事で、電車やバスの移動方法を学び、時刻表や待合せ時間に間に合わせる為の計画立案や行動学習の機会が全てが奪われている。高校生活を前にした中学生活で何を準備して学ばべきか、誰の何の為に部活動が考えられていない。 また、同時に上記行動の選択肢を奪うことで排反もあり最悪の選択をしている。部活送迎を指定されるため、部活動の日は働く事も出来ない家庭がある(土日は休みたい)の前提で考えてませんか?)。送迎時刻も当日に変更される始末で、迎えに来られる環境がある子供達しか部活動に参加出来ない。納得できないなら私的なクラブに属してください排他的な考えでよいか(家庭差別的で、クラブ活動するお金が無い家庭は、部活もクラブも入れないですよ)。 更には、子供達だけでは無く、親の勤労環境や家庭の自由も拘束している。子供の部活動と家庭を天秤に掛けた論議をし、どちらかを選択する様に迫っているとしか思えない。なぜなら、その他の選択肢が残されていないから。指定するという事は、制限をする事と同義であり、排他的であると言うこと。それだけの決断や代償を払うためには、相応の利点となる理由が必要であるが、その理由は、起こるかどうかも分からない犯罪や事故を理由に家庭送迎を説明しているが、これらは家庭送迎にしたところで移動の機会がある限り遭遇防止できるとは限らない。日本は世界でトップレベルで安全な国であり、保護的な考えでは無く、もっと広い視点でロジカルな説明を求めたい。こんなレベルの低い教育環境では、世界で働ける子供に成長出来る訳がない。 <p>【回答】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・部活の遠征で、生徒が移動方法を学び、計画立案をすることを本校では行っておりません。確かに日本は安全な国だと思いますが、生徒だけで移動する方が、事件や事故に巻き込まれる可能性は高いと思います。また、その他のトラブル等を起こしたり、巻き込まれたりする場合があります。部活動は「学校教育の一環として行われるもので、事故防止、安全確保に注意した指導」(「運動部活動の在り方に関する総合的なガイドライン：平成30年3月 スポーツ庁」)より求められております。よって、バスや保護者送迎で土日の練習試合等には参加しております。御理解いただければと思います。しかし、送迎が当たり前になっている面が見られることも事実です。そこは、各顧問に話し、無理のない練習試合の計画と早めに保護者への伝達をさせるようにします。また、土日に送迎ができない場合は、休んでいただいても問題ありません。各御家庭の状況が異なるので、何か困ったことがあれば遠慮せず顧問に相談してください。基本的に、運動部活動はスポーツの技能の向上のみならず、生徒の生きる力の育成、豊かな学校生活の実現に意義を有するものです。スポーツに興味と関心をもつ同好の生徒が、より高い水準の技能や記録に挑戦する中で、いろいろな力を身に付けていくものです。その点を御理解いただき、御支援をいただければと思います。 |
| | <ul style="list-style-type: none"> ・アンケートに、まだ、1年生でわからない事があるので、わからないの項目があると良い。 ・仕事で忙しくまたメールに気づかなかったり(マチコミなどアプリの方が見やすい?)、総会資料などメールではなく紙ベースの方が見やすいものもあると感じる。 ・アンケート結果を数字だけでなく、保護者からどのような意見があったのか、良いところも悪いところも文面で提示してほしい。 <p>【同様意見、他1件】</p> <p>【回答】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今後のアンケートには、選択肢に「分からない」付け加えたいと思います。参考になるご意見ありがとうございました。 ・本校では「楽メ」と「紙ベース」の2とおりで文書を配信・配付しております。もし、「楽メ」で配信された資料の中で「紙ベース」で必要な物があれば御連絡ください。印刷し、お渡しいたします。 ・昨年度までのアンケート結果等の提示内容を見直し、今年度からは保護者の方からの御質問・要望等とそれに対する対応策もお知らせいたします。何かお気付きの点があればお知らせください。 |
| その他 | <ul style="list-style-type: none"> ・ブログの重要性をあまり感じない。目立つ子供だけ焦点があてられ、大人しい子供は放置されがち。ブログ作成者は考慮して欲しい。 ・ホームページで部活によって偏りがあるように感じてしまう。県大会に出場しても結果や写真が載っていないなど。ホームページ楽しみにしているので残念に感じます。【同様意見、他2件】 ・ブログのおかげで、学校生活や部活動の様子が分かり易いです。いつもきめ細やかで、迅速な更新をしてくださり感謝しております。 <p>【同様意見、他2件】</p> <p>【回答】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ホームページは、生徒の活躍している様子等を載せ、保護者や地域の方々へ本校の取組を知ってもらうために日々更新しております。多くの生徒の様子を伝えたいと思っておりますが、偏りが出てしまったことは非常に申し訳なく思っております。今後、どの部活動も生徒まんべんなく載せられるようにしたいと思います。 <ul style="list-style-type: none"> ・学校の電話が聞こえにくいので、なんとかしていただきたい。 ・中学校へ電話した時、電話を受けた人が名前を名乗らない事が多々あります。電話に出られる職員の方は名前を名乗って欲しいです。(誰に要件を伝えたのか分からない) <p>【回答】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・電話に関しては御不便をおかけし、大変申し訳ありません。市全体で従来の固定電話からスマートフォンに変えており、それによりつながりが悪いときがあります。今後、市教委にも状況を説明し、改善していければと思います。しばらくの間は御迷惑をおかけしますが、御了承ください。 ・学校には多種・多様な業者から、通常の業務連絡から勧誘等、様々な電話がかかってきます。よって、教職員のプライバシーを守るため、本校では電話に出た教職員は名乗らず「駒王中学校です」で対応することになっております。しかし、保護者の方が誰に要件を依頼したか分からなければ不安になるのは当然なので、要件を受けた教職員は誰が受けたのか名前を保護者の方へ伝えるようにします。御指摘ありがとうございます。 <ul style="list-style-type: none"> ・修学旅行の残金ですが、手数料で半減してしまうなら八つ橋を共同購入して渡すとか、ギフト券などを購入して、お土産代に充てたりできたのでは?と思いました。 ・「修学旅行は来年はこの金額で行けません」と保護者会の時に言っていましたが、近畿日本ツーリストにこだわらず他社と比較して安い会社にしてほしいのではないのでしょうか? 少しでも子供たちに良い旅行をしてもらいたいと思います。 ・運動会はムカデ競争ばかりでビックリしました。子供達のやりたい競技、楽しめる競技にしてあげて欲しいです。運動会やれば良いという感じではなく、もっと楽しめる、思い出に残るものにしてあげて欲しいです。 <p>【回答】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・手数料に関しましては、いろいろなお考えがあると思いますが、現時点では手数料がかかりますが返金するのが最善かと思います。理由としては、残金は旅行が終わってから正確な金額が分かるため、旅行前に対応はできないことと、何かを購入し生徒に配付するにも誰に何を渡すのか、端数が生じた場合どうするのか等、多くの課題が出てくる可能性が高いからです。とは言え、手数料で半減してしまうのは残念です。本当に申し訳ありません。また、修学旅行の業者は日立市で決めている(2年ごとに入札で決定)ので、何かあれば市教委に問い合わせてください。 ・運動会の種目に関しては、伝統種目や昨年度の種目を参考に学年の先生方で立案、最終決定は学年生徒会の生徒で決定しているのが現状です。その結果、今年度みたいに同じ競技が重なることも考えられますが、生徒が決めたことですので温かい目で見守っていただきたいと思います。 |
| 感謝 | <ul style="list-style-type: none"> ・いつも大変お世話になっております。 ・先生方のおかげさまで、毎日、楽しく充実した学校生活を送らせていただいていることに、感謝しております。 |